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本报讯 （记 者 罗 俊） 4月
27日，大祥区经营食品店的肖女士向邵
阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）反
映，最近接到大祥区食品药品监督管理
局工作人员通知，要求她去局里参加培
训考证，培训费用 300 元。肖女士对此
表示不解。

肖女士称，她在大祥区经营一家糕
点店，以前参加过食品类的培训和考
核，这次工作人员告诉她要重新培训。

“我对这次培训情况不是很了解，不知
道局里能不能给我一个详细的介绍。”
肖女士说。

大祥区食品药品监督管理局回复
称，根据《食品安全法》第四十四条第一
款、第二款规定及国家食品药品总局下
发的食药监食监二（2015）228 号《食品
经营许可证通则》试行办法第二章第六
条规定：食品经营企业应当配备食品安
全管理人员，食品安全管理人员应当参
加培训和考核。取得国家或行业规定的
食品安全相关资质可免予考核。

“经物价部门批准，从业人员培训费
标准为 300 元/人。我局在 2016 年 8 月
30日至9月10日完成了 2016 年食品从
业人员培训工作。2017 年的食品从业
人员培训工作在 5 月中下旬至 6 月初
旬开展。低保户、下岗职工及其他社
会优抚对象，能够提供相关证明的，可
减免培训费用。如果肖女士参加过此
类培训，取得了相关资质，并且在认定期
内，那么此次培训可以不参加。”该局工
作人员说。

肖女士不解：

参加培训
为何要缴纳300元？

本报讯 （记 者 张 洋） 5
月2日，新邵县肖先生通过邵阳新闻
在线（www.shaoyangnews.net）民情直
通车栏目咨询：身患白血病可以申请
医疗救助吗？

今年60岁的肖先生是新邵县巨
口铺镇坪安村人，2015年5月份被确
诊为白血病，为治病花光了家里的
积蓄，还欠下十多万元债务。2016
年 5 月，肖先生的病复发，只能再次
去医院进行化疗。“住院一个多月，
花费了不少钱，结账时借了亲戚朋
友不少钱，再次高筑债台，家里的农

业生产也荒废了。”肖先生称，这两
次住院让他家境窘迫，生活困难。
因此他想知道，他这种病可不可以
申请医疗救助。

2日，记者从巨口铺镇政府办了
解到，在接到肖先生反映的情况后，
该镇党委、政府高度重视，安排了驻
村干部和民政办相关工作人员对此
事进行调查了解。“肖先生家里有三
口人，家庭条件比较困难，但是根据
文件规定，肖先生这个病种不符合重
大疾病住院救助条件，只能享受重大
疾病门诊救助。”该镇工作人员介绍，

根据《关于进一步完善医疗救助政策
的通知 》文件规定，对患恶性肿瘤、
肝移植术后、肾移植术后、尿毒症透
析等大病的低保对象和特困供养人
员，年度内没有住院的，给予大病门
诊救助500元。

该镇工作人员介绍，巨口铺镇民
政办将肖先生纳入医疗门诊救助范
围内，为其解决了500元，并将在5月
底将该救助金通过惠农一卡通打到
肖先生账户上。目前肖先生也已纳
入农村低保系统，每年享受900元的
低保金，属于扶贫兜底对象。

新邵肖先生咨询：

白血病可申请医疗救助吗？

本 报 讯 （记 者 罗
俊） 4 月 28 日，新邵县新田铺
镇网友谢先生向邵阳新闻在线
（www.shaoyangnews.net）反映：
毛力冲村的道路正在进行改造，
路基已经铺设好了，但是水泥硬
化却迟迟没有动工。

谢先生是新邵县新田铺镇
毛力冲村村民。去年4月份，当
地村民为改变村里道路差的状
况，自筹 10 万元资金用于道路
改造。“村里向县交通局递交了
村道改造申请，但是具体硬化时
间还不知道。村里自筹的资金
已经用于前期的地基铺设，剩余
的钱不多了。希望上级部门能

够早日来解决这个问题。只有
把路修好了，村里的农产品才能
更快捷地运出去，村民才能更快
地脱贫致富。”谢先生说。

新邵县新田铺镇政府回复
称，镇里已经将村里的道路改造
申请材料递交给了县交通局，也
向该局反映了村民迫切希望得
到项目支持。在政策上，由于指
标有限，县交通局需综合全县情
况来研究决定。“镇里鼓励村民
自筹资金来修路，在政策上将会
最大力度给予支持和帮助。同
时镇里将会保持与交通部门的
沟通和联络，一旦申请获得通过
将及时告知。”该镇工作人员说。

新邵网友反映：

村道硬化迟迟没动工

4月29日，邵阳县市场管理局对邵阳县各乡镇、场的畜禽及畜禽
产品交易市场进行全面整治，重点整治农贸市场活禽交易场地的卫
生问题。此次行动对邵阳县涉及活禽交易的14个农贸市场、49个交
易摊点、39个门面经营户进行了全面巡查，并对各个活禽交易市场
进行了清洗和消毒。

魏军雄 王百利 高春奇 摄影报道

整治畜禽市场

本报讯 （记 者 罗 俊）“感
谢政府帮扶，让身患残疾、家庭经济困
难的五保户有了新家。”4月25日，邵东
县黑田铺镇的张先生在邵阳新闻在线
（www.shaoyangnews.net）留言称。

53岁的张先生是邵东县黑田铺镇
豪里村人，在一次意外事故中，造成二
级残疾。家里经济困难，没有生活来
源，成为政府帮扶的五保户。

张先生介绍，他居住在一栋年久

失修的危房里，随时有倒塌的危险。
在政府的帮助下，他申请到了危房改
造。房子的主体框架建好后，没有钱
再装门窗，政府部门又帮助他解决了
该问题。

“以前的老房子根本没法住人，现
在新房子建好了，住起来也舒服。真
要感谢我们的人民政府，没有他们的
帮扶，就没有我现在的生活。”张先生
高兴地说。

黑田铺镇政府工作人员称，为解决
张先生的问题，镇里成立了工作小组，将
其列为危房改造对象，实行重点帮扶。

“由于张先生在改造危房时，预算
和规划不足，导致后期工程资金不足。
房屋主体建成后，装修方面还缺少资
金，没有钱安装门窗和地板。”该镇政府
工作人员称，镇里考虑到张先生的实际
困难，由民政部门对其进行了适度帮
扶，为其提供4000元扶助资金。

政府倾心帮扶 网友住上新家

本报讯 （记 者 罗 俊） 4
月 27 日，城步网友李先生向邵阳新
闻在线（www.shaoyangnews.net）咨询
称，母亲因为心脏问题，曾在广西龙
胜各族自治县人民医院、桂林市人民
医院接受治疗。他想知道跨省就医
后，具体的住院报销比例是多少。

城步城乡居民医保中心回复称，
李先生母亲可以报销的费用包括买药

和住院费用。县里药品和诊疗项目补
偿政策是根据省人社厅、省民政厅、省
财政厅、省卫计委下发的关于做好
2017年度城乡居民基本医疗保险工作
的通知（湘人社发［2016］88 号）来执
行。省外非定点医疗机构住院费用补
偿计算方法是：（政策范围类可报费用
金额－起付线）×补偿比例。起付线
标准是：二级及以下医院500元，二级

以上医院1000元。按照规定，龙胜各
族自治县人民医院的补偿比例是
60%，桂林市人民医院为55%。

“由于李先生母亲自负可报费用金
额已达大病医疗保险补偿规定，可以办
理大病医保补偿手续。”该中心工作人员
称。城步城乡居民医保中心严格按照
相关政策来报销患者费用，患者有不清
楚的地方可以到中心进行详细咨询。

城步网友李先生咨询：

跨省就医医保如何报销？

本 报 讯 （记 者 张
洋） 4月27日，邵阳县九公桥镇
网友“树上有毛毛虫”通过邵阳新
闻在线（www.shaoyangnews.net）
民情直通车栏目反映：九公桥镇
黎什村的树上有好多毛毛虫，希
望政府部门及时来处理。

网友“树上有毛毛虫”称，今
年黎什村树林里的毛毛虫特别
多，靠近山边的住户家里经常爬
进去毛毛虫。“记得小时候出现
这种情况，政府部门会派人过来
杀灭害虫，希望今年的虫灾也能
得到及时治理。”

5 月 2 日，记者从邵阳县林
业局林权与资源管理站了解到，

从今年3月开始，该县林业部门
对全县范围内的松毛虫状况进
行了调查。通过调查，确定了今
年的松毛虫防治面积约为10万
亩，黎什村也在防治范围内。

“4月24日到28日，我们利
用飞机播撒仿生药剂灭虫，随后
再由县林业部门联合各乡镇林
业站工作人员对今年的防治成
效情况进行调查。”林权与资源
管理站负责人何忠云称，邵阳县
每年都会对松毛虫进行防治，村
民如遇到某区域松毛虫情况特
别严重的，可以第一时间联系当
地林业站或县林业局，以便林业
部门及时掌控情况。

邵阳县九公桥镇村民反映：

树上很多毛毛虫

本 报 讯 （记 者 罗
俊） 4月26日，城步网友“城步
农民”向邵阳新闻在线（www.
shaoyangnews.net）留言称： 村
里的广播设备安装以后，因线路
接触不良停止工作，之后广播喇
叭再也没有响过。网友盼望相
关部门能够解决此事。

网友“城步农民”是城步西
岩镇长形村人。他介绍，村里安
装上广播设备，遇到重大突发事
件，能在紧要关头及时传播信息，
发挥着非常重要的作用。但是广
播只响了几天就出现故障。“广播
出现了问题，万一发生火灾、洪灾
等紧急情况，村民无法及时得到
通知，快速做出反应。”网友“城步
农民”说。

城步“村村响”工程建设领
导小组办公室工作人员称，城步
的“村村响”工作在去年11月份
底已基本完成，电力、网络也已
经配套到位，现在正处于试通阶
段。由于天气、技术等原因，少
量喇叭和村级平台出现了一些
问题。

“我们‘村村响’工程建设领
导小组办公室接到群众反映后，
从 3 月起以乡镇为单位统计了
各村广播设备存在的问题，到4
月底，已基本统计完毕。对于存
在的问题，我们将一并交给建设
方进行维修、整改，并督促建设
方加紧落实。整改合格后，我们
才会正式验收运行。”该办公室
工作人员介绍。

城步网友反映：

村里广播出现故障

本 报 讯 （记 者 张
洋） 4 月 28 日，城步网友陈先
生通过邵阳新闻在线（www.
shaoyangnews.net）民 情 直 通 车
栏目反映：城步儒林镇城北社区
15栋和16栋之间的马路边经常
堆放着碎玻璃，影响过往行人的
安全。

陈先生介绍，附近一家门窗
店常年将碎玻璃堆放在马路旁，
既影响车辆和居民通行，也存在
安全隐患。“小孩子从这里路过，
不小心踩着玻璃会划伤脚。”陈
先生称，他向社区工作人员反映
过，但是没人过来清理。“这些碎

玻璃只要保洁员或者店主清理
走就可以了，不知道为什么这么
久没解决。”陈先生希望相关部
门能够彻底解决此事。

5 月 2 日，城步苗族自治县
城市管理行政执法局工作人员
介绍，在接到陈先生反映的情况
后，他们派出工作人员到实地进
行查看，并和门窗店店主进行了
沟通。“通过沟通，店主将堆放的
玻璃碎片垃圾进行了清理。店
主表示在以后的加工中会将产
生的玻璃碎片用木箱或袋子装
好，不再乱堆乱放，确保过往行
人的安全。”该局工作人员介绍。

城步网友反映：

马路边堆放碎玻璃不安全
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